

Einwohnerrat
5610 Wohlen AG

Gemeinde Wohlen, Gemeinderat, Kapellstrasse 1, 5610 Wohlen
Telefon 056 619 92 05, gemeinderat@wohlen.ch, www.wohlen.ch

9. November 2020

Antwort zur Anfrage 14083 von Werner Dörig, FDP, betreffend Standort der Kantonspolizei Stützpunkt Freiamt

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat beantwortet die Anfrage wie folgt:

Frage 1

Ist es Absicht und Ziel des Gemeinderates, die Kantonspolizei mittelfristig dem Standort Wohlen zuzuführen?

Antwort

Der Gemeinderat teilt die Ansicht des Fragestellers, dass der Stützpunkt der Kantonspolizei in der viertgrössten Gemeinde im Aargau als Anlaufstelle für die Bevölkerung und als Dreh- und Angelpunkt polizeilicher Abarbeitung fehlen wird und der Entscheid des Regierungsrats in Frage gestellt werden darf. Der Gemeinderat ist aber nicht in der Position, über die Standortfrage eines Postens für die Kantonspolizei Aargau zu entscheiden. Der Regierungsrat hat sich damals im Freiamt gegen die Standorte Wohlen oder Bremgarten und für den Standort Muri entschieden. Die Gründe sind bekannt.

Der Polizeiposten der Kantonspolizei Aargau in Muri wurde zwischenzeitlich umgebaut und die Regionalpolizei Muri hat sich an einem neuen Standort eingerichtet. Dass an dieser Situation mittelfristig wieder etwas geändert werden soll, ist nicht realistisch. Somit ist es nicht die Absicht und das Ziel des Gemeinderates, Ressourcen gegen diesen Entscheid einzusetzen, um den Regierungsentscheid zu revidieren.

Mit der Umsetzung Kapo 2020 wurde seitens vom Kanton versprochen, die Patrouillentätigkeit und die Polizeipräsenz im ganzen Gebiet zu verstärken. Es gilt nun seitens der Kantonspolizei Aargau, diese Versprechen operativ umzusetzen und zusammen mit den umliegenden Regionalpolizeien die «Duale Polizeiorganisation» zu leben. So kann auch in Zukunft die grösstmögliche Sicherheit für unsere Bevölkerung in unserer Region gewährleistet werden.

Frage 2

Zieht der Gemeinderat in Erwägung, in seiner Planung für den Standort der Regionalpolizei Wohlen, die Kantonspolizei Stützpunkt Freiamt integrierend am neuen Standort einzubeziehen?

Antwort

Der Regierungsrat hat mit seinem Standortentscheid klar signalisiert, dass bei seiner Strategie der Standort Wohlen nicht mehr berücksichtigt wird. Ein Stützpunkt Freiamt vereint mit der Regionalpolizei Wohlen unter einem Dach, wie dies z.B. in Lenzburg der Fall ist, wird es in Wohlen vorläufig nicht geben. Der Gemeinderat setzt seinen Fokus jetzt auf seinen neuen Standort für die Regionalpolizei Wohlen und würde diesen gerne an der Wilstrasse realisieren. Dieser Standort zeigt sich in verschiedener Hinsicht als ideal und bietet Platz für die kommenden Jahre.

So wären somit sämtliche Blaulichtorganisationen zusammen mit der neuen Zivilschutzorganisation ZSO Aargau Ost und dem Werkhof unter dem «eigenen» Dach vereint. Sollte der Regierungsrat jemals von seinem eingeschlagenen Konzept abweichen, verfügt der neue Standort an der Wilstrasse über genügend Aussenfläche, um auch für die Kantonspolizei Aargau einen möglichen Stützpunkt Freiamt zu erstellen.

Frage 3

Teilt der Gemeinderat die Haltung des Fragestellers und wird er im Sinne der Anfrage aktiv, oder gibt er sich mit dem Status quo zufrieden?

Antwort

Wie bereits in der Antwort 1 ausgeführt, teilt der Gemeinderat die Ansicht des Fragestellers, dass der Standortentscheid des Regierungsrats falsch war. Der Gemeinderat ist aber nicht der Ansicht und sowieso nicht in der Lage, die Kantonspolizei mittelfristig nach Wohlen zurück zu führen. Der Gemeinderat hat dagegen in Aarau interveniert, leider ohne Erfolg. Finanzpolitische Gründe, welche unter anderem ausschlaggebend waren und ihre Berechtigung haben, gilt es zu respektieren. Die Bevölkerung wird diesen Entscheid spüren, weil sie für zukünftige Belangen nach Muri fahren muss. An der Sicherheit wird sich aber nichts ändern. Der Standort eines Polizeipostens ist für die Sicherheit nicht von zentraler Bedeutung. Viel wichtiger ist die Präsenz von Polizeipatrouillen. Die Regionalpolizei Wohlen und die umliegenden Regionalpolizeien Bremgarten und Muri arbeiten eng zusammen und sind bereit, mit der Kantonspolizei Aargau für die Sicherheit zu garantieren.

Freundliche Grüsse



Arsène Perroud
Gemeindeammann



Christoph Weibel
Gemeindeschreiber

Verteiler

- Einwohnerrat
- Gemeinderat
- Geschäftsleitung
- Medien
- Regionalpolizei